

IL VOUS SURPRENDRA PEUT-ÊTRE D'APPRENDRE QUE PARMIS LES PAYS DE L'OCDE, LE CANADA EST UN DE CEUX DONT L'ÉCONOMIE DÉPEND LE PLUS DES ÉCHANGES. PLUS DE 30% DE NOTRE PIB PROVIENNENT DU COMMERCE AVEC L'ÉTRANGER, ET UN EMPLOI SUR TROIS EN DÉPEND.

NOUS CANADIENS SOMMES CONVAINCUS QUE DANS UN MONDE OÙ JOUE DE PLUS EN PLUS L'INTERDÉPENDANCE, L'EXPANSION ET LE DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUES DE L'AVENIR PASSENT PAR DES ÉCHANGES INTERNATIONAUX PLUS LIBRES ET PLUS IMPORTANTS. C'EST POURQUOI NOUS TENONS TANT AU SUCCÈS DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES MULTILATÉRALES DE L'URUGUAY ROUND, EN COURS ACTUELLEMENT.

NATION DONT LA SANTÉ REPOSE EN GRANDE PARTIE SUR LE COMMERCE, LE CANADA PORTE UN INTÉRÊT TOUT PARTICULIER À LA DIMINUTION DU PROTECTIONNISME SOUS TOUTES SES FORMES. CAR C'EST LA TENDANCE AU PROTECTIONNISME, SI FORTE DANS CERTAINS SECTEURS DE NOS SOCIÉTÉS, QUI REPRÉSENTE LA PLUS GRANDE MENACE AU SYSTÈME COMMERCIAL INTERNATIONAL. AU CANADA NOUS ESTIMONS QUE DES NÉGOCIATIONS POSITIVES AU SEIN DU GATT CONSTITUENT LA DÉFENSE LA PLUS APPROPRIÉE CONTRE LE PROTECTIONNISME ET L'UNILATÉRALISME QUI APPARAISSENT LORSQU'EXISTENT DE GRANDS DÉSÉQUILIBRES COMMERCIAUX, COMME ON PEUT LE CONSTATER AUJOURD'HUI. LES NÉGOCIATIONS DU GATT SONT LA CLEF DU DESTIN DES PAYS LIÉS PAR DES ÉCHANGES COMMERCIAUX, TELS LE CANADA ET LA FRANCE. EN EFFET, LA PREMIÈRE PRÉOCCUPATION DE NOS EXPORTATEURS EST D'OPÉRER AU SEIN D'UN SYSTÈME D'ÉCHANGES MULTILATÉRAUX EN BONNE SANTÉ, ET NON DANS LE CADRE D'INITIATIVES RÉGIONALES OU UNILATÉRALES. NOUS NE POUVONS PERMETTRE À CETTE OCCASION HISTORIQUE DE NOUS FILER ENTRE LES DOIGTS.

EN BREF, IL NOUS FAUT:

- AMÉLIORER L'ACCÈS AU MARCHÉ DES BIENS ET DES SERVICES;
- ÉTABLIR DES RÈGLES POUR LES ÉCHANGES AGRICOLES;
- METTRE EN PLACE DE MEILLEURES RÈGLES POUR LES SUBVENTIONS ET LES MESURES COMPENSATOIRES, AINSI QUE POUR LES ÉCHANGES DANS LE DOMAINE DES SERVICES ET DE LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE COMMERCIALE; ET ENFIN
- CRÉER DES MESURES PLUS APPROPRIÉES PERMETTANT D'ÉVITER OU DE RÉSOUDRE DES LITIGES COMMERCIAUX AU SEIN DU GATT.

LA CLEF DU SUCCÈS DES NÉGOCIATIONS DU GATT RISQUE FORT DE SE TROUVER DANS LES ÉCHANGES AGRICOLES. AUTANT LE CANADA QUE LA FRANCE SONT DE GRANDS PRODUCTEURS AGRICOLES. UN GRAND ENJEU POUR NOS DEUX PAYS EST DE NOUS ASSURER QUE NOS PRODUCTEURS ET NOS EXPORTATEURS OBTIENNENT